



# しろやま

## 《学校教育目標》

『笑顔で 元気な 東っ子』

☆進んで学習

☆自分も友達も大切に

☆心と体を鍛えて何事にもチャレンジ



山東小 HP

令和7年12月24日 文責 校長 山口 浩史



令和7年あと少し

感謝しております。

学校教育目標「笑顔で 元気な 東っ子」を目標に、4月から児童が取り組んできたことをお伝えします。

まずは「進んで学習」です。本校では児童自らが学ぶ学習スタイルを目指しています。教師が知識を伝えるばかりではなく、自ら課題を解決するために他の児童と交流しながら学ぶ活動の確保を教師は意識してきました。中学年と高学年は、その時間に学ぶ内容(解決する課題)を確認し、自分で調べたり他の児童と意見を交流したりする学習スタイルが身に付いてきました。交流しているときは席を離れて自由に歩き回り、自分の考えと同じ人やヒントをくれそうな人を探します。でも決して騒がしくはありません。約束の時間になると自分の席に戻り、それぞれが調べたことを全員で確認しています。低学年では基本的な学習態度や基礎となる知識の習得の時間も大切にしてきましたが、現在は低学年も少しずつ自分で調べたり友達と考えを交流したりする時間が増えてきました。

タブレットの活用も進んでいます。タブレットを使ってのドリル学習(算数や漢字)は全学年で行っています。また、ノートに書くだけでなくタブレットの中にあるワークシートに文字や絵をかきこんで、それを電子黒板に写して気付きを発表する学習も増えました。6年生は家に持ち帰って家庭学習にも利用しています。いざれは全学年での持ち帰りを目指しています。そのための環境整備が必要です。

次に「自分も友達も大切に」です。相手を思いやり、共に生きようとする児童の育成に取組んでいます。



左の写真は本校の取り組みの1つである「ぽかぽかの木」です。職員室前の廊下に貼っています。現在5本(枚)まで増えました。ぽかぽかの木の葉には3種類あります。①挨拶や返事が上手な友達②優しくしてくれる友達③仕事や学習を頑張っている友達、です。これらのことと頑張っている人を児童同士や時には職員も混ざって葉に書きます。

葉に書きます。そしてボランティア委員会の児童が給食時間に紹介をします。とてもたくさんの中にあるので毎回全員分を紹介することはできません。ぽかぽかの木に貼っての紹介となります。これからも続けていきますので学校に来られた際にはどの子がどんなことを頑張っているのか見られてください。そして声をかけてくださると児童の励みになります。

また、人権を大切にする活動にも取り組んでいます。山代東小学校では学期に1回ずつ計3回の人権集会を行っています。職員が3つのチームに分かれて企画・運営を行っています。本校では集会のとき、6年生が中心になって縦割り班で話し合いを行う活動を取り入れています。児童の出番と役割を保障するためです。児童自らが動くことで大きな成長をします。既に2回の人権集会を行いましたが、どの班も

話し合いがとても上手でした。

3つめは「心と体をきたえて何事にもチャレンジ」です。佐賀県教育委員会では「ほめるから はじめる、はじまる。」をコンセプトとして県全体で取り組んでいます。本校でも、児童一人一人の出番と役割を保障し、承認する場を創り出すことで自己有用感と自己肯定感が高まることを目指しています。

児童は1年間の間に様々な活動に取り組みます。修学旅行や学校サポーターの方を招いての活動、外部からの講師を招いての学習などです。そのときの進行や挨拶を教師が行うことはたやすいです。しかしそれでは児童の成長の場を奪うことになります。始めの言葉や終わりの言葉、司会、教えてくださった方へのお礼の言葉などはできるだけ児童に任せることを年度当初に全職員で確認しました。これまでたくさん活動がありましたが児童の出番がかなり増えました。最初は照れていたり、自信がなくて引き受けるのをいやがったりする児童もいましたが、回を重ねるうちに堂々とした態度を見せるようになりました。みんながしているので自分もできるのでは、と思った児童もいます。ここで職員が大切にしていることは、任せられた仕事をやり終えた児童を褒めることです。褒められることで自分は人の役にたったと感じることができます。自己有用感の高まりです。これらの経験が積み重なることで最終的に自己肯定感が高まります。これからもたくさんの児童を全職員で褒めていきます。

児童は毎日成長しています。その成長を家庭と地域、学校が足並みを揃えて見守り、支えていきたいです。

### 児童の見守りをお願いします

冬休みや春休み、夏休みが終わり、学校が始まる時期は児童が不安になりやすいと言われていますし統計にも表れています。

そこで長期休業が終わる時期は児童の様子をいつもよりしっかり見守ってほしいです。何かいつもと違うと感じたら小さな気付きでもいいので学校等に連絡をください。また、公の機関にも相談できます。下に紹介します。

#### ○ 24時間子供 SOS ダイヤル（文部科学省）

これは、いじめやその他の子どもの SOS 全般について、子供や保護者などが夜間・休日を含めて 24 時間いつでも相談できる、都道府県及び指定都市教育委員会などによって運営されている全国共通のダイヤルです。

- ・電話番号 0120-0-78310（なやみいおう） ※フリーダイヤル
- ・受付時間 24 時間受付（年中無休） ※通話料無料



### 令和8年も宜しくお願い致します。

令和8年度は山代東小学校としては最後の年になります。入学式や運動会、バス旅行、宿泊体験学習、卒業式、各 PTA 活動も山代東小学校としては最後になります。

例年とは違う 1 年になると思います。今後とも本校教育の充実のため、ご理解とご協力をお願いします。